
谦和、睿智、魄力是赵宜峰给记者的第一印象。对话之前，记者留意了一下赵宜峰的办公室：鱼缸中惬意游动的金鱼、位置

摆放得体的绿植，都在表明着这是一个懂得生活的男人。而办公桌后的书架，几乎摆满各类的文件夹，又可以看出，其主人是一

个对工作一丝不苟的工作狂人。

让记者好奇的是，曾经一度任职安庆市工程咨询院院长的赵宜峰，为什么会选择离开，并到房产公司担任一个并不起眼的

职务？最后经历数个私企再度展转到国企，是情结还是安逸？赵宜峰说，成功与否，可以用幸福指数来衡量，这或许就是一种态

度。下一步，赵宜峰将带着徽商城建绘就怎样的蓝图？了解赵宜峰、了解徽商城建从此次对话开始。

离开 是一种人生选择

成功用幸福指数衡量

7月30日上午，由徽商集团投资开发、

徽商城建公司倾力打造的合肥高新区长江

西路板块的品牌项目“徽商·优山美地”盛

大开工。众多领导和嘉宾出席开工典礼，

共同见证了项目的魅力开启。

上午10时 18分，开工现场鞭炮齐鸣，

花团锦簇，人声鼎沸，在一片庄重而热烈的

气氛中，开工典礼正式拉开了帷幕。徽商

集团总经理刘光景先生代表集团公司做了

热情洋溢的致辞。活动中，徽商城建公司

为合肥城西桥学校、桂花园学校捐助电脑、

多媒体教学设备等教学用品，充分表现了

企业的社会责任感。随着徽商集团董事长

许家贵宣布奠基仪式开始，徽商·优山美地

项目正式开工。

今年是徽商集团成立十周年，十年来，

徽商集团从一个传统的物质流通企业，发

展成为以大宗商品批发贸易和商业连锁经

营为主业的现代流通企业，连续8年跻身

中国企业500强，居安徽企业第4位。

徽商·优山美地位于高新区长江西路

与天柱路交汇处，规划建设为集住宅、公

寓、商业为一体的城市综合体。项目环抱

秀丽大蜀山，拥揽董铺水库美色，依山傍

水，紧邻长江西路高架和轻轨2号线出口，

扼守城市西区的门户地段，交通便捷，区位

优越，购物、休闲、娱乐、餐饮等配套成熟，

步行10分钟可畅享周边的高尚生活圈。

星报：您一步步走到现在这个位置，有

什么成功的经验跟我们分享？

赵宜峰：我谈不上成功，也就谈不上什

么成功的经验。但我想说的是，衡量成功

的标准应该是一个综合的幸福指数，包括

事业、家庭、财富、友情、生活质量等等，我

的幸福指数还是不错的。

星报：您在工程界、房产界取得一定的

成就，那么您还有什么其他领域的爱好和

理想，十分想要却没有时间去挖掘呢？

赵宜峰：我有很多爱好，但随着工作

越来越忙都逐渐放弃了，以前最喜欢集邮，

收集了很多世界各地标志性建筑的邮

票，满满几大册，有时间真得要好好整理

一下。现在最大的愿望就是等太太退休

后，两人环游世界，去领略各地的民俗风

情。

星报：徽商是很多人尤其是有一番理

想的毕业生们梦寐以求的企业，您作为过

来人，有什么样的建议对这些年轻人说吗？

赵宜峰：建议谈不上，有一些生活经验

拿出来与大家共勉。那就是耐住寂寞，经

住诱惑，不骄不躁，任劳任怨。我觉得大家

更应该享受追求过程完美的快乐，而不要

贪图完美结果的奢华。

星报：优山美地地块可以说是绝版生

态地块，有没有想过做豪宅？

赵宜峰：优山美地位于合肥西城区核

心地段，西靠大蜀山，垂直距离董铺水库只

有600米，这样的绝版地块，也考虑过做豪

宅，但为了更多人能够分享到这一生态美

景，最终设计成为城市白领精心打造的一

个项目。项目的最终目标是从合肥西大门

进入合肥，一过大蜀山就能看到这一合肥

的地标建筑。

星报：能否给我们详细介绍一下，未来

的优山美地前景？

赵宜峰：优山美地周边的配套非常齐

全。未来随着长江西路高架开通和轻轨

二号线的建设，加上绝版地段，优山美地

的升值空间无限。轻轨二号线的一个站

就设在优山美地，我们在设计中，将把商

业与进出站进行有机连接。无论是住宅

还是商业，这里都将是一个新的中心。

星报：谢谢！

赵宜峰：谢谢！
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用幸福指数衡量成功
独家对话徽商城建总经理赵宜峰

星报：赵总，在你仕途坦荡的时候，为

什么会选择离开，并加盟房产公司？

赵宜峰：当时选择离开的时候，任职安

庆市工程咨询院院长，属于副县级，（呵呵）

也算不上仕途坦荡。我大学时候学的是工

民建专业，毕业后进入安庆计委机关工

作。邓小平南巡讲话后，全国都兴起了办

实体，也掀起了全民经商的热潮，而计委也

有自己的优势，成立了工程咨询院，还有一

家房地产公司。

尽管我是工民建专业毕业，但真正涉

足房地产领域是在1992年。由于设计与房

地产关系密切，当时主要与安庆本土的房

地产公司进行合作。也由于是科班出身，

本身对房地产行业比较感兴趣。同时，我

做事喜欢风风火火，而行政工作通常是不

温不火，缺乏一种激情与挑战。而全民经

商的浪潮对我影响很大，后来我主动提出

创办实体。

星报：你初到一线，职位并不高，有没

有失落感？

赵宜峰：这倒没有，以前是行政工作较

多，一线工作是一种有益的尝试。把一个

行业搞通，也能乐在其中。今天回想一下，

如果没有当初这种经历，也就无法把握后

面的很多机遇。这种经历，丰富了我对房

地产行业的理解，也丰富了我对建设的理

解。

记得蚌埠二环路一个占道经营的改

造项目，总工程量约15万平方米，在一年多

时间，我们工程部四个人吃住在工地，用最

短时间完成了工程。后来参与了合肥CBD

项目，其13万平方米创造了当时合肥最大

的单体项目，我是事业部负责人，负责从工

程到项目整体的管理。由于其处于市中

心，调度空间狭小，技术难度高，对于我的

确是一个挑战。

但正是由于这段经历，被一家私企看

中，邀请我加盟，帮其对项目进行策划。随

后成为一栋超高层烂尾楼改造项目的负责

人，一年多时间，在设计院的帮助下，硬是

从中挑出了5000平方米的使用空间，为公

司赢得了口碑。这一切都是从基层一步一

步走过来，并不断总结的结果。

回归 源于对国企的情结

星报：你从国企到民企，今天再从民企

回到国企，是一种情结，还是其他考虑？

赵宜峰：再次回到国企，是对国企有着

一种不舍的情结。我的起步是从国企开始

的，虽然这么多年的经历中，在安徽的民

企、外省的民企都待过，但对国企始终有着

眷念之情。

仅从管理角度来说，国企与民企也有

着很大差异。民企很多都是家族式企业，

在民企的时候，是为老板服务，对一些决策

只能建议或者影响，但无法左右其决定。

如果赢得老板的信任，发挥余地会大一点，

如果得不到信任，很难有发挥空间。

而国企有着明显的区别，如徽商城建，

可以跟集团领导谈发展思路，也可以得到

同仁的支持，发挥空间很大。目前，徽商集

团经过一轮洗礼后，整个氛围非常好。同

时，徽商城建以前有很多的项目基础，项目

开发量已经达到100万平方米。徽商城建

正迎来一个良好的发展机遇。

星报：今后对于徽商城建的发展，您有

什么发展计划？

赵宜峰：今年是徽商集团成立十周年，

集团也提出了“千亿徽商”的宏伟目标，城

建公司依托集团的庞大资源，为了更高的

目标而奋斗。我们还是希望练好内功，向

精细化、专业化管理质量效益型企业迈进，

立足本省，做具有区域影响力的开发企业。

徽商城建公司在秉承古徽商优秀传统

文化和弘扬“徽骆驼”精神的基础上，吸收

借鉴现代管理和企业文化的优秀成果，积

极倡导“用心做事，诚信为人，换位思考，共

享发展”的企业核心价值观。未来公司将

继续依托徽商集团的优势资源，以项目为

支撑，坚持大盘开发、跨区发展。

目前，房地产行业的竞争已经达到白

热化，且同质化严重。我们已经选择了一

家顾问单位，帮助打造全新的管理体系，以

期进行差异化发展。合肥作为安徽房地产

的制高点，是品牌企业必须占领的市场。

目前，徽商城建经过多年的积累，已经将合

肥作为重要的战场，一个合肥西大门地标

——徽商·优山美地项目即将启动。

十年成就，千载徽商
徽商·优山美地7月30日盛大开工
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